

## Crónica

Domingo 25 de Mayo de 2025 LA PRENSA 19

### RECORDANDO HISTÓRICO ACONTECIMIENTO

# Localidad de Sarmiento celebra hoy el 115º Aniversario de su fundación

• Corresponde al 25 de mayo de 1910, fecha del Centenario de la Independencia de Argentina y como homenaje a don Domingo Faustino Sarmiento.

#### HUGO REY ACOSTA

**CURICÓ.** En una ceremonia a desarrollarse hoy, domingo 25 de mayo, a las 11:00 horas en el local de la Cooperativa del Agua Potable, la localidad de Sarmiento celebrará el 115º Aniversario de su creación, oportunidad a la que asistirán autoridades locales y regionales, y representantes de diversas organizaciones de la comunidad.

La actividad ha sido organizada por las agrupaciones de juntas vecinales y está dedicada a celebrar objetivos alcanzados y a unir esfuerzos para enfrentar los desafíos que están pendientes y a los surgidos en el último año.

#### TAREAS PENDIENTES

Diario La Prensa, en contacto con el coordinador municipal que atiende la localidad, Luis Alberto Hernández, pudo conocer una serie de tareas pendientes que Sarmiento no ha podido alcanzar no obstante el trabajo de sus dirigentes vecinales.

Sarmiento tiene pendiente diversas aspiraciones, entre las que se cuenta transformar la histórica estación de ferrocarriles en un centro cultural que resguarde las reliquias de la historia de Sarmiento, que se puedan reunir y convertirla -si es posible- en un verdadero museo.

También están pendientes la habilitación de un moderno Centro de Salud Familiar, la Tenencia de Carabineros con una moderna implementación y dotación de la policía uniformada, la construcción de una Plaza Cívica, el Estadio Comunal en la calle Arturo Prat que se encuentra encaminado y aumentar medidas de seguridad con mayor cantidad de



Coordinador municipal para Sarmiento, Luis Alberto Hernández.

semáforos y cámaras de tele-vigilancia.

Sarmiento tiene una comunidad activa, donde sus organizaciones han jugado un importante rol en el desarrollo de esta principal localidad de la comuna, estimándose que su población ha superado los 20 mil habitantes, con conjuntos habitacionales que continúan poblando esa generosa tierra como las villas Doña Carmen, Doña Patricia, Don Hernán, Don Matías, Parque Los Guindos, Rincón de Sarmiento, Los Lirios, Las Cinco Villas, José Miguel Carrera, Sarmiento Centro, Sarmiento Poniente, Unión Sarmiento, San Martín, Santa Marta y Nueva Estrella, entre otros conjuntos habitacionales.

#### HISTORIA

La localidad de Sarmiento,

ubicada a 7 kilómetros al norte de la ciudad de Curicó, es tierra de historia y tradición, donde su gente ha luchado permanentemente por el desarrollo. La localidad fue primeramente una modesta estación del naciente ferrocarril hacia el sur del país, inaugurada en 1868 y que toma el nombre de Sarmiento el 25 de mayo de 1910 con motivo del Centenario de la Independencia de Argentina y en homenaje a Domingo Faustino Sarmiento, educador argentino que desarrolló una notable labor educativa en Chile.

Desde sus inicios, con una población que no pasaba los mil habitantes fue una zona dedicada a la agricultura, especialmente al cultivo de la uva, lugar conocido como abastecedor de agua a las locomotoras de ferrocarriles



Históricos dirigentes. Sentados: Oscar Reyes, Hernán González, Clara Gutiérrez, Elías Reyes; De pie; Ricardo Stange, Eleuterio Valdivia, Luis Reyes, Sergio Méndez. Al lado Sergio Méndez hijo.

y que luego considerada como localidad "dormitorio" ya que gran cantidad de sus habitantes estaban todo el día en la ciudad de Curicó trabajando o estudiando y solo regresaban a últimas horas de la tarde.

Con el tiempo, Sarmiento comienza a transformarse en una localidad moderna, con el mejoramiento del alumbrado público, agua potable y alcantarillado, creación de un Cesfam y un Cecosf, construcción de la Escuela María Olga Figueroa, colegios como Los Héroes, Simón Bolívar, Administración y Comercio y Jardín Infantil Angelitos reconstruido luego

de un incendio que lo destruyó.

#### PERSONAJES

Entre sus personajes se encuentran los hermanos y profesores Hernán y Adrián González Marchant, más conocidos como los "chiriguas"; don Francisco Gutiérrez, quien elaboraba una excelente chicha; su hija Clara Gutiérrez, una histórica dirigente vecinal; los comerciantes René Pinto y Marta González, Juan Parraguez, Armando Reyes, los hermanos Oscar y Elías Reyes; Raúl Moya y otros. Entre sus organizaciones destacan Club de Huasos,

Cooperativa de Agua Potable, Séptima Compañía de Bomberos, Clubes Independiente y Sarmiento, Carabineros y dos agrupaciones vecinales que representan a la totalidad de las juntas vecinales, una presidida por Juan Martínez y otra por Juan Salazar. Sarmiento celebra su 115º Aniversario con la mente puesta en el futuro, esperando se hagan realidad sus aspiraciones comunitarias y para ello sus dirigentes sociales tienen confianza que con el apoyo de las autoridades gubernamentales, parlamentarias y municipales se podrá alcanzar la meta.



Sarmiento es una localidad que sigue buscando mayor desarrollo.